

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

## Revista musical

Conciertos clásicos

Un acontecimiento extraordinario ha venido a saciar desus casillas a la mejor parte de los aficionados a la música, precisamente cuando más falta hacía. Pervirtido el gusto por una serie de causas que en este preciso instante sería enojoso mencionar, los que aman el arte legítimo aburridos, y resignados han visto desfilar por nuestros teatros toda suerte de inmundicia musical sin la menor protesta, y han contemplado frustrados diversos proyectos que tendían única y exclusivamente a la regeneración del sentido artístico extravariado escandalosamente estos últimos años.

Hé aquí porque creo yo que la venida a Mallorca de esas notabilidades que en unas cuantas audiciones han sabido electrizar con su talento a cuantos han tenido la felicidad de poderlas oír tiene algo de providencial. Esa venida ha sido una suerte de recompensa a los desvelos y sacrificios de unos pocos, entre los cuales tengo el placer de contarme, que, en distintas ocasiones, han visto ridiculizadas y escarnecidas cuantas tentativas *insensatas* se les ocurrieron guiados solamente por el deseo de hacer el bien y con el exclusivo objeto de satisfacer las imposiciones de una conciencia artística limpia y honrada. Y si la sola presencia en nuestro país de estos grandes artistas que se llaman Albéniz, Arbós, Rubio, Gálvez y Agudo la conceptuamos como un premio a nuestros desinteresados sacrificios en bien del arte, ¿qué imponderable valor no hemos de dar al éxito inmenso, descomunal que han tenido las sesiones verificadas? Responda por mí cualquiera de los concurrentes, y conste que estos en su inmensa mayoría eran legos en materias musicales. En efecto, en el Salón Fabregues hemos visto congregadas las personalidades más encumbradas de nuestra ciudad en todos los ramos del saber: literatos, abogados, médicos, ingenieros, poetas, pintores etc. pero... pocos, muy pocos músicos aunque dignos, muy dignos.

Hace poco más de un mes escribíame el maestro Pedrell desde Barcelona en estos ó parecidos términos: «¿Os permitiríais el lujo, tú y tu media docena de amigos, de oírles algunas piezas *di cámara* a estos cuatro jóvenes que tienen sugestionado el público que asiste a los conciertos del Lírico? Os vais a morir de gusto; contestad.»—¿Qué condiciones nos imponen? ¿Contesté yo?—«No quieren nada sino conocer y conocer ese hermoso país.»—Todo el mundo sabe lo que ha ocurrido después. Los abonados a los conciertos, repito, pueden explicar a mis lectores la impresión que han recibido y el recuerdo que en lo más íntimo de su eco han dejado los concertistas. Soberbia revancha nos hemos tomado estos días los que por espacio de muchos años hemos sido el blanco de la ironía de los *filisteos*, porque en Palma hay filisteos y hasta los había en el salón, aunque que en honor a la verdad estos últimos salieron convertidos a nuestras máximas por arte de Beethoven, de Schumann y de Mendelssohn, es decir, se rindieron por donde más habían pecado; y conste que más, si cabe, se aplaudía al autor que a los intérpretes porque esos *chicos* carecen de la manía de la exhibición y ponen toda su *virtuosité*, que es inmensa, al servicio del arte puro esforzándose en hallar la interpretación justa, sin afectación, sin amaneramiento, con sorprendente naturalidad para no usurparle el más pequeño átomo de gloria al autor y atribuírselo ellos; procedimiento tanto más digno de aplauso cuanto que está por desgracia muy poco generalizado entre los concertistas *virtuosos*. Verdad que esta interpeleación sutil, delicada y minuciosa es la quinta esencia de la *virtuosité* cuyo alcance no comprenden sino aquellos que han analizado detenidamente las obras maestras del clasicismo; pero no es menos cierto que con muchísimos menos cuidados se logran éxitos más fácilmente y no son pocos los artistas que seducidos por el aplauso sin valor de las personas de temperamento artístico algo dudoso se lanzan a causar efectos a costa de muy débiles sacrificios por su parte y contando con la ignorancia del público, emulando al célebre tenor del cuento que cuando era aplaudido se ponía muy ufano y en los fracasos solía retirarse al camerino murmurando: ¡Povero Meyerbeer! ¡Povero Meyerbeer!

\*\*

En los conciertos recientemente celebrados no ha habido para que echarles la culpa de nada a Beethoven, Schumann, Mendelssohn, Schubert, Chopin, Svendsen, Brahms etc. etc. porque no solamente no ha ocurrido fracaso alguno sino que por el contrario, el entusiasmo delirante del público se ha mantenido constantemente en una *tessitura* elevadísima. Los concertistas además han sido admirados desde otro punto de vista más honroso aun si cabe y mis propias composiciones, han alterado muy dignamente con las de los primeros compositores del mundo sin chocar, sin hacerse enojosas poco ni mucho a los inteligentes, a pesar de hallarse éstos saturados de Beethoven, Schumann y demás, llamando, antes bien, poderosamente la atención por la espontaneidad y galanura de sus melodías por la exquisita corrección de la factura y sobre todo por el conocimiento íntimo que revelan, del secreto mecanismo especialísimo de cada uno de los instrumentos.

De las composiciones para piano de Albéniz no hay que hablar. Conocemos todas sus obras a medida que vá publicándose porque allá en Londres, donde vive hace años, en medio de sus triunfos y de sus grandes satisfacciones no olvida a Mallorca por la cual siente un cariño más extraño dinario más intenso que el que sienta cualquiera de los hijos del país en sus ausencias y los primeros ejemplares de sus composiciones, son para mis amigos de la *roqueta*; por esto le queremos todos con cariño. Para Albéniz ser uno mallorquín es por sí sola una recomendación insustituible y a tal extremo lleva su exagerado amor a la isla que no ha desistido del propósito que acaricia hace años de regenerar el arte en nuestra región, lo cual deberíamos tenerlo en cuenta todos facilitándole el camino lejos de oponerle el menor obstáculo. Por desgracia no todo el mundo piensa como nosotros. Ojalá no tengamos que echarle en cara algún día a alguien su torpe manera de proceder. Dentro de la esfera del arte, Albéniz es de los hombres más poderosos ó influyentes de España. Esto no deberíamos olvidarlo ni los músicos ni los *amateurs*.

Rubio tiene la gracia más exquisita en sus composiciones; como buen español la música popular de su patria le tiene loco. Sabe asimilarse nuestros ritmos y nuestros cantos y armonizándolos, de habilísima manera se los sirve él mismo al público convirtiéndolo, de paso, los sonos de su *Guarnerius* ora en callejera guitarra ora en sublime voz humana. Sus originalísimos y nuevos *coups d'archet* han enanchado el campo de acción del violoncello por manera que este, en sus manos, es un instrumento que todo lo puede.

Fernandez Arbós como compositor no desmerece de los anteriores y es indudable que sus obras enriquecerán la bibliografía del violín quedando de repertorio en los programas de los concertistas. Comparte con Sarasate y Albéniz la gloria de pregonar con hechos por Europa la fausta nueva del renacimiento del arte musical en España y seguramente está llamado a heredar de aquel el título de primer violinista del mundo entero. Estos tres eminentes músicos para realizar el apostolado que voluntariamente se han impuesto de propagar la música verdad, la música *di cámara*, necesitaban un complemento digno de ellos. Su perspicacia les ha permitido descubrir otras dos notabilidades: Gálvez y Agudo.

Gálvez nos ha hecho oír por primera vez en Mallorca la viola. Notabilísimo músico es además un perfecto caballero y sabe conquistarse al momento las simpatías y el cariño de cuantos le tratan. Agudo, que con gracia sin igual le llama a Arbós mi *primero* es un digno *segundo* de Arbós, constituyendo este su mejor elogio.

Albéniz no ha olvidado el menor detalle en la presente excursión artística a esta isla presentándonos también un discretísimo acompañante que luego ha resultado ser un talento musical nada común, autor de muchísimas composiciones recomendables: Lamote de Grignon; y finalmente ha traído un soberbio piano *Steinway* que es la última palabra de la perfección. Con tales elementos no podía menos de resultar lo que ha sucedido. ¡El éxito!

En suma; la serie de conciertos verificados en Palma estos días constituye el más

visible mojón de nuestra historia musical y viene a rectificar poderosamente la opinión extraviada de nuestro público que ante la sola idea de un concierto instrumental se le ponían los pelos de punta y echaba a correr como alma que lleva el diablo.

¿Serán posibles en adelante los conciertos a grande orquesta? ¿Seremos en lo sucesivo los *insensatos* los más puestos en razón?

ANTONIO NOGUERA

## Un interview

con el Rey Humberto

Un periodista francés en el Quirinal.—Las polémicas de la Prensa.—Diversidad de intereses.—Italia quiere la paz.—Recuerdos de antigua amistad.

Anunció hace dos ó tres días el telegrafo que el redactor del *Figaro* M. Calmette había sido recibido en audiencia por el Rey Humberto, y que éste le había hecho declaraciones importantes sobre la actitud pacífica de Italia.

En el número, llegado hoy a Madrid, del diario parisiense hallamos el relato de la entrevista.

«Confieso—dice M. Calmette—que experimenté profunda emoción, mezclada de inquietud repentina, y una especie de incertidumbre acerca de mi deber, cuando a la hora fijada por el gran maestro de ceremonias, conde Gianotti, el ayudante de campo de servicio, coronel de Artillería Gioffi, me introdujo en el salón azul de Quirinal, donde me esperaba el Rey.

Iba a hallarme delante del Soberano a que se atribuyen los más negros designios contra mi patria; á verme en presencia de uno de los tres terribles jefes de Estado que, según se dice, no sueñan más que con luchas y conquistas contra Francia y que puedan trastornar á los pueblos de una plumada.

Pero le vi adelantar sonriendo, con la mano tendida, la mirada franca y leal, revelando en todo una afectuosa llaneza y una gran sencillez, y mientras con frases amables me invitaba á sentarme, me sentí agradablemente sorprendido y tranquilizado...

...Me habló de los grandes periódicos de París, asunto que conoce muy bien citando á los escritores que más violentamente combaten la política italiana. En términos muy mesurados, que parecían ocultar amargos pensamientos, manifestó el Rey cuán lamentables eran las violentas polémicas periodísticas provocadas entre los dos países.

«Las pasiones de la Prensa—dijo—son muchas veces causa de los dispendios de los pueblos, ó por lo menos, hacen más profundas, más peligrosas y más agrias tales desavenencias.

El día en que tengamos el valor de reconocerlo, la mitad del mal habrá desaparecido.»

Indicó luego el Rey de Italia que entre los dos países no había más que una mala inteligencia, que se complica con la diferencia de sus intereses.

«Tomemos como ejemplo la ley Meline—dijo—votada con perfectísimo derecho por vuestro Parlamento. Esta ley la consideramos nosotros mala y peligrosa para Italia, nos parece ruinosa y deseamos una ley comercial menos hostil; ¿no estamos también en nuestro derecho al pensar de esta manera? ¿Qué prueban los esfuerzos que hacen en sentido contrario las dos naciones, sino que tienen necesidades é intereses diferentes que procuran defender á su manera? Pero no hay, en realidad, divisiones, profundas, irremedables, y subsiste una gran simpatía entre los dos pueblos.

Bien sé que entre vosotros no se habla más que de guerra, y que se me acusa de deseársela, pretendiendo que ha de ser Italia quien provoque el conflicto. ¡Esto es absurdo! Todo nos veda la guerra; nuestro presupuesto, que desgraciadamente está en *déficit*, nuestra voluntad, nuestro deseo, nuestra razón...

Somos un país demasiado joven para meternos en tales aventuras. Lo hemos sacrificado todo para conquistar nuestra unidad, que no data todavía de hace un cuarto de siglo. Sería una locura comprometerla en un conflicto de resultado tan dudoso para todos los pueblos. Mal se nos conoce al atribuirnos planes semejantes. Hemos adelantado mucho en veinticuatro

años, y no hemos [de arriesgarlo todo en un día.

No poseemos un presupuesto como el de Francia, que permite todos los gastos, y que tal vez os arrastre poco á poco á aspiraciones belicosas á vosotros, cuyo Ejército es el más numeroso, y cuyo armamento es el más fuerte. Pero nosotros no podemos tener, ni tenemos, esas aspiraciones.

Por el contrario, necesitamos economías, y las buscamos leal y seriamente, quitando un poco de cada lado, sin comprometer la seguridad ni el honor de la patria. No somos un peligro de guerra, sino una garantía de paz, y estoy seguro de que los Emperadores de Austria y Alemania y el Czar participan de estos sentimientos.

Respecto á Francia, á pesar de las nubes que á veces han oscurecido el horizonte, la seguimos considerando siempre como amiga y vecina, como nación que ha combatido por nosotros, y junto á la cual han peleado nuestros hijos.

¿Creéis acaso que los soldados de Italia han olvidado los de Francia, con los cuales compartieron glorias y peligros? ¿Creéis que hemos borrado de nuestra historia las batallas de Solerino y de Magenta?

Llegará día, estoy seguro de ello, en que se reconozca á uno y otro lado de los Alpes, que esta antigua amistad subsiste hoy. Y con el tiempo se hará más fuerte. Somos pueblos hermanos por la sangre, como hemos sido compañeros en el campo de batalla.»

## Incendio

en un hotel de la Alhambra

Un hotel ardiendo.—La Torre de Babel.—Un huésped singular.

Acerca del incendio ocurrido el sábado último en el gran hotel «Washington Irving» de Granada, encontramos en la Prensa de aquella capital los siguientes pormenores:

«Cuando en el hotel se dió la voz de fuego los huéspedes que en el mismo había, casi todos extranjeros, estaban, en su mayor parte, sentados á la mesa, almorzando.

Todos, precipitadamente, acudieron á salvar sus equipajes, produciéndose un verdadero caos de exclamaciones, gritos de llamada, y lamentos proferidos en varios idiomas, que produjeron una terrible algarabía, como debió de ser la de la Torre de Babel.

Uno de los huéspedes de la fonda donde se produjo el siniestro, inglés de pura raza, mostróse tan despreocupado por la ocurrencia, de que era una de las víctimas, que, abandonando su equipaje, salió al bosque con una máquina fotográfica, poniéndose con calma estoica á sacar fotografías instantáneas de las escenas que más le llamaban la atención.

Al verle uno de los criados de la fonda, acoróse á él sofocadamente para decirle que su maleta (que contenía billetes de banco) corría grave peligro y no se podía sacar del cuarto que ocupaba.

—Bien, bien, ahora iré por ella—dijo en castellano poco inteligible, y continuó impertérrito su artística faena.

Ese individuo, que, según se supo luego, era irlandés, no pestañeaba ni se apartaba un palmo de su puesto cuando veía caer á su lado, á veces á tres metros de distancia, maderos encendidos y trozos de pared, que ponían en precipitada fuga á todos los circunstantes.

Las pérdidas materiales son de consideración, habiendo resultado heridos levemente varios bomberos y el teniente de la Guardia civil.»

## El testamento falso

Día 11

El marido de Gabina

Por fin, esta tarde ha llegado á la estación del Mediodía, en el tren mixto de las cuatro y media de la tarde, y procedente de Villacañas (Toledo), el asenderado marido de Gabina Bascuñana, Bernardo García, quien de esta forma ha puesto término á su infortunada odisea por esos pueblos de Dios.

La pareja de la Guardia civil del primer tercio que lo conducía, presentóle seguidamente al Juzgado de guardias, y el juez señor Tornos dispuso lo trasladasen á la

Audiencia, en donde ya le esperaba, y suponemos que con ansiedad, el Juzgado especial, para tomarle declaración.  
Esta quizá no será de mucha importancia, pues su intervención en esta causa reduciéndose a haber autorizado se extendiese un poder á su mujer, que ésta á su vez transmitió al abogado Lumbreras; los dos se otorgaron ante el notario Sr. Monreal.  
No sería difícil que, una vez acabado su interrogatorio, fuese puesto en libertad Bernardo García.  
El proceso quedará terminado quizá esta misma semana.

El marido de la Bascuñana.—Su viaje y su declaración.—En libertad.—Para el regreso.—Procesados y testigos.—El incidente.  
Ya anoche dimos cuenta de la llegada á Madrid, y de su presentación al Juzgado especial, del marido de la Bascuñana, Bernardo García.  
Sus manifestaciones ante el juez Sr. Gil Muñoz fueron muy precisas y terminantes.

Refirió su intervención en este proceso, que, como es sabido, se redujo al otorgamiento de un poder á favor de su esposa, para que ésta pudiera hacerse cargo de la inopinada herencia del Sr. Carranza, añadiendo que no se hallaba, desde hacía algunos años, en la mejor armonía con ella, á la que considera mujer abonada para todo, hasta el punto, que sólo se decidió á ir á casa del notario Sr. Monreal, cuando le dijeron que se trataba de una manda á favor de su hijo.

También dijo que accedió, con la obligación de intervenir en todas las diligencias indispensables; á lo que su mujer y su cuñado se opusieron, llegando hasta amenazarle con una denuncia, por vivir con una mujer que no era la propia.

Asustado, Bernardo concedió todo cuanto de él solicitaron su mujer y los cómplices de ésta, quienes, en prueba de agradecimiento, le obsequiaron mucho, llevándole á los toros y al café, y que, pocos días después, se marchó á Albacete, en donde fué detenido en la segunda quincena del mes pasado.

A esto ha quedado circunscrita su participación.

El juez, en su consecuencia, le puso ayer mismo en libertad, y el escribano, dolido de su estado, le dió de su bolsillo particular una cantidad para que comiese, además de ofrecerle que el Juzgado interesaría al gobernador para que pueda regresar á su pueblo gratuitamente.

Con la declaración de Bernardo García el sumario ha llegado á su término; hoy el Juzgado se trasladará á ambas cárceles para esclarecer algunas de las manifestaciones de aquél, y probablemente el sábado se encontrará ya á disposición de la Sala segunda del Supremo, ante la que habrá de celebrarse el juicio.

El número de los procesados asciende á nueve, y el de los testigos á 50.

Según dice hoy *El Liberal*, mañana es cuando se verá ante el Supremo la vista del incidente de excarcelación del ex-juez Sr. Zapata, que algún colega ha dado ya por celebrada.

### Día 12

El juez Sr. Gil Muñoz, en unión del escribano Sr. González Bernabé, ha estado esta tarde en la Cárcel Modelo y después en la de mujeres, con el propósito de ampliar la indagatoria de Juliana Bascuñana, la hermana de Gabina y su amante el estudiante de Veterinaria, en los puntos á que ayer se refirió Bernardo García en sus manifestaciones.

Este ha estado hoy en el Gobierno civil, siendo portador de una comunicación del Juzgado especial, en la que se recomendaba á la primera autoridad le facilitase su regreso gratuito.

El señor duque de Tamames le ha dado 15 pesetas de su bolsillo particular para que realice su propósito.

## Por correo

### El cólera En Turquía

París 10.—Las noticias del estado sanitario de Constantinopla recibidas en esta ciudad no tiene nada de tranquilizadores.  
Diariamente se registran en la capital de Turquía de 5 á 10 casos de cólera, y la epidemia se ha extendido por las orillas del Bósforo y por las islas de los Príncipes, situadas en el mar de Mármara.

El sultán ha ordenado que se impongan cuantiosas multas á los médicos que no den cuenta de los casos de cólera de que tengan conocimiento.

También ha mandado que sean acordonadas las casas invadidas y que se mantenga incomunicadas durante diez días, y ha prohibido la venta de almejas, ostras y otros mariscos, que se supone vehículos de la infección y á cuyo consumo se atribuye el recrudescimiento de la epidemia.

### En Bélgica

Desde el día 1.º del mes de Marzo hasta el 10 se han registrado en Bélgica 13 invasiones de cólera, 10 de ellas seguidas de defunción.

### Temores en Francia

En Francia reina estos días una temperatura impropia de la estación.

Hoy ha señalado el termómetro en París 22 grados á la sombra.

Se teme que se desarrolle alguna epidemia si continúan los calores.

### La crisis obrera

#### En Cádiz

Cádiz 10.—A fines de la semana comenzarán en diferentes puntos los trabajos de obras públicas.

Se ocuparán en ellas la mitad de los braceros que carecen de trabajo.

Merced á esto y á la mejora del tiempo puede considerarse terminada la crisis obrera.

Las lluvias han perjudicado á los jornaleros, pero en cambio han beneficiado mucho á los campos.

Cádiz 10.—En Jerez hubo esta mañana grandes temores de que se alterase el orden público, porque todos obreros que están parados querían que el Ayuntamiento les diera trabajo.

Como había circulado la versión de que querían trabajar todos ó ninguno, fué á dicha población el jefe de la Guardia civil, que ya ha regresado á ésta.

En Jerez todo está tranquilo.

#### En Sevilla

Sevilla 10.—El alcalde y los mayores contribuyentes de la ciudad de Utrera manifiestan al gobernador que no les es posible sostener por más tiempo, como vienen haciéndolo desde hace mucho días, á los innumerables braceros que carecen de trabajo.

Con este motivo piden recursos para evitar las consecuencias de la crisis obrera.

El Ayuntamiento de La Campana pide autorización para dedicar los fondos dispuestos para pagar un trimestre de la cuota provincial á la construcción de caminos vecinales, á fin de mejorar la aflictiva situación de la clase jornalera.

Las comisiones de Hacienda y Beneficencia de esta Diputación provincial proponen á la corporación contribuya á aliviar los pueblos más necesitados remitiendo quinientas pesetas á las localidades de menos de mil vecinos, setecientas cincuenta á las que tengan de mil á dos mil habitantes y mil pesetas á las que tengan mayor vecindario.

Según las mencionadas comisiones, en los socorros puede emplearse hasta mil pesetas, cantidad máxima de que puede disponer la Diputación.

Estos socorros se invertirán en dar ocupación á los braceros en obras útiles.

Para garantizar la justa distribución de los fondos, se nombrarán comisiones locales.

La asamblea provincial aprobará la propuesta de las comisiones indicadas.

#### En Córdoba

Córdoba 10.—Se ha recibido con gratitud por todas las clases sociales el donativo de doscientas pesetas hecho por el diputado á Cortes Sr. Barroso y el de dos mil raciones de pan y cocido hecho por el ministro de la Gobernación para socorro de los obreros de Córdoba.

La situación de éstos mejora por lo honnorable del tiempo, que permitirá reanudar los trabajos suspendidos por las lluvias.

## OBRA NUEVA

### REGLAMENTO PROVISIONAL PARA LA PERCEPCIÓN DEL IMPUESTO SOBRE LOS VINOS

DE 29 DE MARZO DE 1894

Aumentado con el artículo 47 de la ley de Presupuestos (del año 1893 á 94); del Real decreto sobre procedimientos de apremios administrativos; de 27 de Agosto de 1893, y del de 11 de Marzo de 1892, sobre adulteración de los vinos, con profusión de notas aclaratorias para su mayor inteligencia

POR

la Redacción de **EL SECRETARIADO**

Se vende al precio de una peseta en la Imprenta y Librería de *Amengual y Muntaner*.

## NOTICIAS

### De las Provincias

En la mañana del día 5 del actual fué capturado en Silas (Jaén) el secuestrador fugado de la cárcel de Villacarrillo José Joaquín Litrán Martínez, quedando á disposición del juez militar correspondiente.

Ha llegado á Jaén el poeta Grillo, hospedándose en casa del marqués de Villalta.

Las músicas del Ayuntamiento y de la Sociedad de aficionados le obsequiaron con una serenata.

También se celebrará en su honor, en casa de los señores de Prado, una velada literaria.

El gobernador de Ciudad Real ha mandado reconcentrar la Guardia civil en Fuenlabrada, por temor de que se altere el orden público.

El motivo de todo esto es que el Ayuntamiento se ha negado á dar posesión á los nuevos concejales.

En Chillarón del Rey, pueblo de la provincia de Guadalajara, se ha descubierto un horrible crimen, que ha conmovido profundamente á aquel pacífico vecindario.

Habitaba en dicho pueblo una anciana, viuda, de sesenta y cinco años de edad, llamada Manuela Arroyo Vela, en compañía de una hija suya casada con Mariano Roda.

En la mañana del 6, amaneció aquella asesinada, y como quiera que su dicho hijo político no observaba con ella la conducta propia del parentesco que les unía, ni supo dar explicación del hecho, fué preso como presunto autor del asesinato, y encerrado en un calabozo de la Cárcel de partido.

Mariano Roda, á solas con su conciencia, debió de sentirse sin valor para soportar sus remordimientos, por cuanto dicen que días pasados se le encontró ahorcado.

En el pueblo han producido estos hechos dolorosa impresión.

Telegrafían de Murcia que el pantano de Lorca ha aumentado considerablemente el caudal de aguas á causa del temporal.

Se han declarado en huelga los zapateros de Murcia por habérselos rebajado los jornales.

El gobernador intenta armonizar á patronos y obreros.

Según participan de Granada se hundió hace días una casa de vecinos, situada en la calle de San Juan de los Reyes de aquella ciudad.

El día anterior la habían desalojado la mayor parte de los vecinos, menos una familia que que habitaba en el tercer piso, y que se salvó milagrosamente, porque la alcoba donde dormían los individuos de la misma fué la única que quedó ileso y como colgada en el aire.

Habiéndose hundido la escalera, la mencionada familia no pudo bajar hasta que acudieron en su auxilio las autoridades y zapadores bomberos que echaron una escala.

Por fortuna, no ocurrieron desgracias personales.

La Diputación provincial de Murcia ha tomado el acuerdo de levantar en aquella ciudad una estatua á la memoria del ilustre marqués de Corvera.

Se ha invitado á los Ayuntamientos de la provincia para que contribuyan á la realización del pensamiento.

Telegrafían de Huesca que en la línea de Jaca, entre Anzónigo y Caldearenas, ha ocurrido un desprendimiento de tierras, imposibilitando la marcha de los trenes.

Los viajeros del número 361 tuvieron que recorrer á pie dos kilómetros.

Según participan á Algeciras, en la madrugada del día 11 se declaró un violento incendio en un almacén de bebidas de la calle de Ingenieros en Gibraltar, comunicándose á un piso alto que contenía tabaco, quedando destruidas las existencias.  
Las pérdidas son de consideración.

Según nos comunican de la capital de Andalucía, nótese ya gran afluencia de extranjeros, que han ido á Sevilla á presenciar la tan renombrada feria.

Toda la familia del conde de París pasará en dicha población los días de la feria, hospedándose en el palacio de San Telmo.

Varios periódicos han publicado la noticia de que en las canteras de la Salve, en Bilbao, fueron encontradas dos bombas cargadas con metralla y con la mecha puesta.

Atribúyase la confección de los proyectiles á los anarquistas, y no faltaba quien procuraba encontrar relación entre el descubrimiento de aquéllos y los anónimos dirigidos á varias personas importantes de la invicta villa.

Después de haber circulado diferentes versiones terroríficas, las bombas fueron entregadas al Laboratorio químico, donde parece se comprobó que eran dos proyectiles de la última guerra carlista.

En Loranza de Tajuña (Guadalajara) ha sido hallado en su domicilio el cadáver de la anciana María Pal López.

Ignóranse las causas de su muerte, que se cree obedezca á un accidente casual.

Telegrafían de Santoña que, próximo á aquel puerto, naufragó el día 8 un bote, pereciendo sus seis tripulantes, cuyos cadáveres, excepto uno que las olas arrojaron á tierra, no han podido ser hallados.

En Cádiz ha sido preso un individuo llamado Luis Gisbert, súbdito andorrano, el cual mantenía correspondencia con anarquistas extranjeros.

Gisbert ingresó como enfermo en el hospital gaditano, en el cual quedó, después de curar, de enfermero.

En poder del detenido se han encontrado apuntes de los planes de los anarquistas españoles.

### De la Capital

Como verán nuestros lectores reproducimos hoy los tres últimos telegramas publicados en nuestra edición de ayer, por no haber alcanzado éstos á todos los números de la tirada.

En una circular que ha dirigido el señor Gobernador civil de esta provincia á los alcaldes de los ayuntamientos de la misma, conmina con el máximo de la multa que autoriza la ley municipal á los que todavía no han remitido los presupuestos correspondientes al próximo año económico si no lo verifican en el plazo de cinco días.

Ha obtenido un mes de licencia para asuntos propios, el catedrático del Instituto de segunda enseñanza D. Antonio Messtres.

Susurran algunos periódicos de esta ciudad que será nombrado notario de la misma en substitución del difunto D. Emilio Guasp, uno que ejerce el cargo en la Coruña.

No es solo en nuestra campiña y en los alrededores de esta ciudad en donde están lozanos y esplendorosos los campos, sino que este beneficio alcanza también á toda la isla sin excepción.

Ello es que si no hay contratiempo puede esperarse en general una cosecha colmada así en cereales y legumbres, como en frutas y aceite.

Anteayer tarde, desde la calle de Montesión al muelle se perdió una pulcra de oro. La persona que la tenga en su poder y quiera devolverla, será gratificada.

En esta imprenta darán razón.

De nuevo se puso á llover ayer por la mañana, habiéndose observado alguna mudanza en el tiempo. Por la tarde, sin embargo, serenóse y resultó muy agradable y de buen tempero.

Por haber experimentado un día de demora el correo de Valencia, esto es, por haber llegado el domingo por la mañana en vez del sábado según es de itinerario no pudo salir por la tarde, el de Mahón, sino el domingo, ni tampoco fué posible que lo verificase á la hora marcada para la salida el de Ibiza y Alicante.

Estos hechos, que ya se han repetido con daño del público, vienen en descrédito del itinerario vigente y del servicio general de comunicaciones marítimas entre estas islas y el continente y entre ellas mismas; por lo tanto es indispensable modificarlo en términos de que sean en días fijos las salidas tanto de los puertos del archipiélago como de los de la Península y combinarlas, además, de manera que si por causa del mal tiempo fuere preciso retardar un día la salida de cualquiera de aquéllos, este retardo no pueda ocasionar el trastorno público y el desbarajuste privado que produce en la actualidad.

El domingo llegó á esta ciudad procedente de Valencia la señora D.ª Margarita Maura, esposa del que fué gobernador de aquella provincia D. Pascual Ribot. Vino en compañía de sus dos hijos menores.

Dice un colega que ya han brotado los árboles que hace algún tiempo se plantaron en la plaza de la Consolación.

Esta noticia, que celebramos, nos recuerda que han quedado sin replantar las dos palmeras que murieron, una en la plaza de la Lonja y otra en la del Olivar.

¿Acaso se espera para plantarlas que se lleve á efecto el famoso y nunca como se marace alabado proyecto del paso de palmeras en la explanada de *San Perantoni*?

Por la Dirección General de Correos y Telégrafos se ha dispuesto que el oficia

1.º de telégrafos D. Juan Motta que accidentalmente desempeñaba la jefatura de la estación de Inca, pase á las oficinas de esta capital en el puesto que ocupaba antes.

Del *Católico Balear* correspondiente al día de ayer, copiamos el siguiente suelto: «Anteanoche se reunió, en uno de los salones de la casa del Excmo. Sr. D. Juan Massanet y Ochando, el partido conservador ó sean los principales prohombres que siguen la política del Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo en estas Islas, con el objeto de organizar de una manera acabada dicho partido.

Según se nos dice, estuvieron allí representados los jefes de las distintas tendencias conservadoras: pidelistas, canovistas, silvelistas y romeristas, y por tanto el señor Massanet, Marqués de Ariañy, D. Pedro Sampol, D. Guillermo Moragues, don Enrique C. Cuscheri, etc., etc., con el arraigo de los cuales y de valiosos elementos nuevos que entran á formar parte de este partido, se acordó nombrar una comisión que entienda en la reorganización del partido, adquisición del nuevo local (que se asegura es la casa Brondo) fundación de un periódico y demás necesario.

El número de los reunidos ascendió á unos doscientos y á personas que estuvieron presentes hemos oído decir que casi la mitad era gente nueva y de arraigo. Sobre todo se comenta el ingreso en este partido de varios abogados uno de ellos de gran ilustración que militaba en un partido bastante opuesto al conservador y por el cual fue elegido diputado pero que no obtuvo el acta hará unos diez años.»

Mientras se estaba sacando ayer por la tarde del interior de la bodega del vapor *Ballesteros*, uno de los cañones que ha traído dicho buque para el fuerte del Coll d' en Rebass, al llegar este á la boca de la escotilla rompióse el aparejo que lo sujetaba cayendo otra vez en el interior de la bodega.

Por fortuna no hubo que lamentar ninguna desgracia personal, ni causó daño al buque.

Ayer por tarde una mujer de mediana edad que iba montada en un burro por la calle de San Magín, en el Arrabal de Santa Catalina, tuvo la desgracia de caerse produciéndose varios rasguños en la cara.

Fue auxiliada por varios transeúntes, que la condujeron á la casa de socorro, donde fue curada por el médico Sr. Escaff, que por fortuna pasaba en aquellos momentos por dicha calle.

## Libros económicos

En la librería de Amengual y Muntaner, se acaba de recibir un extenso pedido de libros de los mejores autores españoles y extranjeros para venderse al ínfimo precio de una peseta tomo y que llevan los siguientes títulos:

	Tomos
Laes de Amor . . . . .	1
La Bola de Nieve . . . . .	1
La Paloma . . . . .	1
La Boca del Infierno . . . . .	1
Fernanda . . . . .	1
Dios Dispone . . . . .	1
Olimpia . . . . .	1
Amaury . . . . .	1
El Capitán Pablo . . . . .	1
Catalina Blum . . . . .	1
El Hijo del Presidario . . . . .	1
Cecilia Merrilly . . . . .	1
Los Tres Mosqueteros . . . . .	3
El Gil Blas . . . . .	1

## TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

### Una dimisión

Barcelona 16 á las 7'40 n.

Corren rumores de que el Gobernador haya dimitido, atribuyéndose la dimisión á haber el ministro declarado cesante al jefe de la policía y á seis individuos de dicho cuerpo sin previo aviso.

Ha sido nombrado D. José Pomer para este puesto. — *Caballé.*

Servicio particular de La Almudaina

### Llegada de peregrinos

Madrid 16 á las 9'30 m.

Han llegado á Zaragoza los peregrinos de Asturias, Galicia, Santander.

Con ellos también han llegado los Obispos de Lugo y de Santander.

Al oír el grito de «Viva el papa rey» el Alcalde de dicha ciudad, les ha aconsejado la prudencia.

### La «Gaceta»

Madrid 16 á las 9'50 m.

Hoy ha aparecido en la *Gaceta* la cesantía del Sr. Ribot y dice: «Vengo á decretar cesante con el haber que por clasificación le corresponda, al gobernador de Valencia D. Pascual Ribot.» Nombra en su lugar al Sr. Madrid Dávila.

### Mas interpellaciones

Madrid 16 á las 9'30 m.

El senador marqués de Mochales ha interpellado al Gobierno con motivo de las palabras pronunciadas por el ministro de Estado señor Moret en el Congreso, significando que la comisión de los tratados había intentado escamotear la voluntad del Senado; haciendo además dicho Senador otra pregunta al Gobernador respecto á una supuesta conversación habida entre los señores Sagasta y Reinés.

### Portugal

Madrid 16 á las 9'50 m.

Segun noticias recibidas de Lisboa, han ocurrido desórdenes en algunos pueblos de Portugal con motivo de las elecciones que allí se celebran.

Los datos oficiales acusan al siguiente resultado: 81 diputados adictos; 35 progresistas; 10 independientes y 2 republicanos.

### La cuestión Ribot en el Congreso

Madrid 16 á las 4'40 t.

En el Congreso el Sr. Rodriguez (D. Calixto) pide explicaciones al Gobierno acerca de la destitución del Sr. Ribot, del cargo de Gobernador de Valencia.

Le contesta el Ministro de la Gobernación Sr. Aguilera, diciendo que el Gobierno no ha usado de su derecho de separar á los Gobernadores en vista de los antecedentes de la cuestión.

Añade que acaso obedezca á una corrección gubernativa.

El Sr. Rodríguez replica que no le satisfacen estas explicaciones, anejiando una interpellación sobre el mismo asunto.

### Sobre los tratados

Madrid 16 á las 2'5 t.

Una numerosa representación del *Círculo de la Unión Mercantil*, se ha acercado al Sr. Sagasta, manifestándole las ventajas que han de producir los tratados pendientes.

Se ha dicho que promoverán *meetings* en Madrid y provincias.

### Bolsa de Madrid

Madrid 16, 4 t.

Deuda perpétua al 4 p. interior . . . . .	68'00
Id. id. al 4 p. exterior (1891) . . . . .	00'00
Id. amortizable al 4 p. . . . .	77'05
Billetes de Cuba (1888) . . . . .	108'05
Acciones del Banco de España . . . . .	378'00
Tabacos . . . . .	168'50

### Cambios

Barcelona 16, 4 t.

4 p. interior . . . . .	68'05
4 p. exterior . . . . .	77'80
4 p. amortizable . . . . .	00'00
Cubas (86) . . . . .	108'00
Coloniales . . . . .	00'00
Nortes . . . . .	25'90
Francias . . . . .	25'30
Madrid . . . . .	68'40
París . . . . .	64'00
Renta francesa . . . . .	99'30
Londres . . . . .	00'00
Francos . . . . .	21'65
Libras . . . . .	30'54

### Mencheta

## Oficinas públicas

Comandancia de la Guardia Civil de Baleares

A las 11 de la mañana del día 25 del mes actual tendrá lugar en la Casa-Cuartel del cuerpo en esta Ciudad calle de los Frailes número 1, la venta en pública subasta de siete caballos de desecho de la Sección montada de esta Comandancia.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los personas á quienes pueda interesar su adquisición.

Palma 13 de Abril de 1894.—El Jefe del Batallón, José Sanjuan Fernandez.

### Alcaldía de Palma

En la sesión que celebrará este Ayuntamiento el día 7 de Mayo próximo se efectuará el 6.º sorteo de Bonos de la 3.ª emisión para designar en número de 23 los que han de ser amortizados en 1.º de Julio siguiente.

Palma 16 Abril 1894.—El Alcalde accidental.—Miguel Guasp.

En la sesión que celebrará este Ayuntamiento el día 7 de Mayo próximo se efectuará el segundo sorteo de obligaciones municipales para designar las 66. que han de ser amortizadas en metálico el día 1.º de Julio venidero.

Desde el día siguiente al del sorteo las obligaciones premiadas serán admitidas por su valor nominal en pago de arbitrios municipales.

Palma 16 Abril de 1894.—El Alcalde accidental.—Miguel Guasp.

## Sociedades y Corporaciones

### Banco de Préstamos y Caja de Ahorros

La Junta de Gobierno en sesión del día catorce del corriente acordó convocar á los Sres accionistas á junta general extraordinaria para dar cuenta de una proposición sobre reforma de algunos artículos de los Estatutos por que se riga la sociedad; cuya Junta tendrá lugar el día 6 del próximo mes de Mayo á las doce de la mañana en el local que ocupan las oficinas calle de San Bernardo, núm. 16.

Los Sres. accionistas que deseen asistir á la Junta deberán depositar sus acciones con cuarenta y ocho horas de anticipación y recojer la papeleta de asistencia.

Palma 16 Abril de 1894.—El Administrador, Cándido Fernandez.

### Sociedad Agrícola Industrial y Comercial de Manacor.

Domiciliada en Palma.—Danús.

El consejo de administración de esta sociedad, en uso de las atribuciones que le concede el artículo 37 de los Estatutos, acordó en sesión del día dos del mes corriente exigir un dividendo pasivo del 4 por 100 del valor nominal de las acciones, el cual deberá hacerse efectivo en el domicilio social el día 1.º y siguientes del próximo mes de Mayo, lo que para conocimiento de los interesados se hace público en la forma que se determina en el artículo 10.º

Palma 14 Abril de 1894.—Por la Sociedad Agrícola Industrial y Comercial de Manacor,—El director gerente, Guillermo Creus.

## Boletín de Comercio

### SOCIEDAD GENERAL MALLORQUINA

FÁBRICA DE HARINAS Y SÉMOLAS POR CILINDROS

### COTIZACIÓN DE HOY

	Pesetas	Cts.
<b>HARINAS</b>		
1.ª A sacos de 100 kilos . . . . .	41	50
» P » » » . . . . .	38	
» Flor » » » . . . . .	42	50
» F » » » . . . . .	40	50
» COS » » » . . . . .	37	
» B. » » » . . . . .	38	50
» Balear » » » . . . . .	36	50
» M » » » . . . . .	34	50
<b>SÉMOLAS</b>		
S. 0 saco de 100 kilos . . . . .	47	
S. 1 » » » . . . . .	47	50
S. 2 » » » . . . . .	45	50
S. 3 » » » . . . . .	43	50
S. 4 » » » . . . . .	40	

Palma 16 de Abril de 1894.

## Pasatiempos

En coche de ferrocarril:  
Un caballero.—El vapor es una invención maravillosa.

Una señora.—¿A quién se lo cuenta usted? Al vapor debo toda mi fortuna.

—¿Es usted accionista? . . . . .  
—No, señor. Pero he heredado á muchos parientes que han parecido víctimas de terribles choques.

En un baile, donde no había más que

mujeres feas, le preguntaron á uno que salía:

—¿Hay muchas mujeres guapas?  
—No. Sólo están sus madres.

Emilio es un chico muy ilustrado; sabe mucho.

—¿Ha estudiado?  
—No, pero viaja constantemente; ha viajado mucho.

—Hombre, esa no es una razón, porque yo tengo en mi casa un baúl mundo que ha servido á un viajante de comercio, y no ha pasado de ser un baúl.

## Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos Día 13.—Varones, 0. Hembras, tres.

Día 14.—Varones, 5. Hembras 1.

Matrimonios.—Día 13.—Ninguno.

Día 14.—D. Juan García Escorial con doña Matilde Salom Villalonga.

D. Jaime Bisquerra Darder con doña Ana María Blanch Tomás.

D. Miguel Durán Ramis con doña Margarita Cabot Pol.

Defunciones.—Día 15.—Gabriel Más Montaner, casado, 72 años, Son Mayor, de cardiopatía.

Genaro Ferrer Ferrer, 10 años, el Terreno, de escrofulismo.

Catalina Rebsa Figuerola, casada, 80 años, calle de S. Elias, de hidroemia.

Magdalena Calafell Torrandell, viuda, 63 años, Hospital, de endocarditis.

Día 16.—Francisco Roig Felnay, casado, 53 años Molinar, de neumonia.

Nadal Salamanca Lladó, casado, 49 años, Secar del Real, de apoplejia.

Antonia Pons Pallicer, 2 años, Pelaires, de hidrocefalo.

Hospital civil.—Día 14.—Entradas, 2: 1 varón y 1 hembra.—Altas, 3: 2 varones y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Día 15.—Entradas, 6: 5 varón y 1 hembras.—Altas, 3: 2 varones 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.—Estado de la atmósfera.—Despejada en lo alto: multitud de «status» en diversos puntos y nubes en cruz

Horizonte.—Conbrumas el del primero y segundo cuadrantes: nieblas en el del cuarto y claro el del tercero.

Idem del viento.—Leveche galeno.

Idem de la mar.—Rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigia de Porto-Pl.—Sin señal.

Buques fondeados.—Día 15.—Pailebot Elonia, matrícula de Santa Pola, de 29 ton. pat. V. Nero, con 8 trip. y 1 un pas. de Santa Pola.

Balandra San Salvador, matrícula de Valencia, de 44 ton. pat. G. Colomar, con 5 trip. y esparto de Aguilas.

Land Casilda, matrícula de Palma, de 29 ton. pat. L. Bernabé, con 7 trip. 1 pas. y efectos de Torre Vieja

Vapor Cataluña matrícula de Palma de 662 ton. cap. D. G. Pujol, con 21 trip. 56 pas. valija y efectos. De Barcelona.

Buques desyachados.—Día 15.—P. Goleta Maria del Pilar, matrícula de Cartagena, de 91 ton. pat. Juan Linares, con 7 trip. y efectos para Barcelona.

Vapor Cataluña, matrícula de Palma, de 662 ton. cap. D. G. Pujol, con 21 trip. 56 pas. valija y efectos para Alicante é Ibiza.

Mataderos.—Día 16.—Reses sacrificadas para el abasto publico.—Bueyes 2, Vacas 1, Toros 0

Novillos 0, Terneras 2, Carneros 0, Ovejas, 3 Boregos 1, Corderos 99, Cabras 0, Cegajos 0, Cabritos 0, Cerdos 0, Cerdas 0, Lechonas 0.

Volateria.—Gallos 46, Pollos 45, Gallinas 86, Pavos 0, Pavas 0, Palomas 0, Conejos 3.

## Cultos para hoy

### Jubileo de cuarenta horas

Empiezan en S. Jaime dedicadas al Patriarca S. José, exposición á las seis y media, á las diez misa mayor, por la tarde los actos de coro, á las siete rosario, meditación, estación y reserva.

### Otras funciones

En Montesión á las siete y media al tiempo de una misa el ejercicio dedicado á S. Alonso Rodriguez.

### Visita á la Corte de María

A la Virgen del Carmen, en Santa Teresa.

Se han recibido los surtidos de Novedades para  
**PRIMAVERA Y VERANO**

en la casa de

**JUAN MONTANER**

2 á 10—SINDICATO—2 á 10

15—13

## Teatro-Circo Balear

### Función para hoy

Plato del día

A casarse tocan

ó la misa á grande orquesta

¡A ti suspiramos!

Precios de costumbres.

A las ocho y media.



Ferrocarriles de Mallorca
Servicio de trenes que regirá desde 1.º de Abril de 1893
De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana 2:15 y 3:40 (mixto) tarde.

Vapores Correos
Salidas de Palma.—Todos los martes para Barcelona á las cinco de la tarde.
Todos los jueves para Valencia á las cinco de la tarde.

Salidas de Barcelona.—Todos los lunes y jueves á las cinco de la tarde.
Salidas de Valencia.—Todos los viernes á las tres de la tarde.
Salidas de Alicante para Ibiza y Palma.—Todos los martes á las doce de la mañana.

Table with columns for 'Últimas cotizaciones', 'FACILITADAS POR LA CASA FUSTER', and 'VALORES PÙBLICOS'. Lists various financial instruments and their prices.

Table listing various goods and their prices, including 'Cubas', 'Banco de España', 'Tabacos', 'Barcelona 16 de Abril, 4 tarde', etc.

Boletín meteorológico
Día 16 de Abril—9 mañana
Barómetro . . . . . 761 7 mm.
Termómetro seco . . . . . 17 0 grados
Id. húmedo . . . . . 15 8 >

Ferias de Mallorca
Abril: Domingo 22, Santa María; Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig), Jueves 10, Inca (Dijous bó), Domingo 13, Sóller y Felanig; Id. 20, Sancellas; Id. 27, Manacor y Binisalem; Julio: Viernes 20, Felanig; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 28, Felanig; Septiembre: Domingo 16, Manacor; Id. 23, Felanig; Domingo 30, Lluchmayor; Octubre: Lunes 1.º, Lluchmayor; Id. 8, Felanig; Id. 15, Inca; Id. 22, Felanig; Id. 29, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lapuebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollença y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous bó); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca
Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado, en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el día de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Hojas del Calendario
ABRIL
Ct. creciente el 13
Novilunio el 20
Sale el sol á las 5:18
Pónese á las 6:42
HOY
17
MARTES
107 | S. Anice- | 25.
to p. y la Beata M. Ana

JARABE Y VASELINADO DEL DR. DURING
Multitud de certificados médicos acreditan que el mejor depurativo del mundo es el «JARABE DUHRING».
Curación radical y segura del LUPUS, ULCERAS, SIFILIS, REUMATISMO, deateris ESCROFULOSA y TUBERCULOSA y de todas las enfermedades que dependan de un vicio de la sangre.
Depósito en España: García y Formigós, Clínica, ALCOY
DE VENTA: EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS.

Línea de Vapores Transatlánticos de Pinillos Saenz y Comp.
Vapor directo de Palma á las Antillas
Saldrá el 25 de Abril fijo, el grandioso vapor de acero de 5500 toneladas 100 A I del Lloyd
PIO IX
Para Puerto Rico, Habana y Matanzas, con escala en Arrecibo, Mayaguez y Ponce.



ISLEÑA MARITIMA
Uno de los vapores de esta Empresa, saldrá de este puerto para los de Cette y Marsella á mediados de la próxima semana.
Admite carga y pasajeros para dichos puntos.
Se despacha, calle de Palacio, número 26.
Palma 13 de Abril de 1894.—El Naviero Director, S. Simó.

Compañía de Navegación La Menorquina
EL ACREDITADO VAPOR CÁMARA
Saldrá de este puerto para el de Mahón todos los sábados á las cinco de la tarde. Admite carga y pasajeros á precios económicos. Lo despacha D. Bernardo Estrella, calle de la Marina, número 62, frente el cuartel de caballería.

Compañía de Navegación de Sóller
Servicio fijo y decenal entre Ciudadela, Sóller, Barcelona y Cette
El magnífico vapor León de Oro
Saldrá de Ciudadela para Sóller, Barcelona y Cette los días 9, 19 y 29 de cada mes.

Relojería LA BALEAR
de Barceló é Hijo—Sindicato, 68
Contando esta casa con un completo surtido de géneros de las mejores procedencias, ofrece al público todo lo conciente al ramo á que se dedica á precios sumamente económicos.
También se hacen toda clase de composuras con perfección y economía.
68—Calle del Sindicato—68

LA COMPAÑÍA FABRIL «SINGER»
HA OBTENIDO 54 PRIMEROS PREMIOS
Siendo el número mayor de premios alcanzados entre todos los expositores, Y MÁS DEL DOBLE DE LOS OBTENIDOS POR TODOS LOS DEMÁS FABRICANTES DE MÁQUINAS PARA COSER, REUNIDOS SUCURSAL EN PALMA DE MALLORCA
4—Jaime II—4
CATEGORÍAS ILUSTRADAS GRATIS

RHUM DE LA CRÉOLE
Marca registrada
De venta en todos los principales establecimientos.
Unicos concesionarios en España de tan acreditada marca:
ESCAT Y COMPAÑIA—BARCELONA
Prevenirse contra las falsificaciones, que serán perseguidas con todo el rigor de la Ley.

Maquinista de calzado
Se necesita una en la calle de Ballester, número 34.
Se alquila una casa
de recreo que además de reunir todas las comodidades apetecibles tiene cochera y jardín, situada en el Terreno, calle de Santa Rita. Informarán calle de Lanuza, número 5.

Venta
Tanto se alquila como se vende una casa en Felanig, calle de Pizá, número 8, muy cerca de la Plaza, que reúne todas las comodidades apetecibles para una numerosa familia. Darán razón en la misma ciudad D. Antonio Subirá, calle del Castellet, chocolatería; y en Palma, Plaza del Mercado, número 73, tienda.

Felix Rubio DENTISTA
Perfección, solidez y baratura
Dientes sueltos ó montados en plata ó cantrona, cinco pesetas uno.
Dentaduras completas desde 50 pesetas en adelante.
Además empasta y orifica los dientes y muelas cariadas.
Plaza del Aceite (Banch de s'oli) número 26, principal, 1.º

LA DELICIOSA
Fábrica de gaseosas y aguas minerales de los señores Bosch y Sansó, calle del Sindicato, número 134.
Se avisa á todos los parroquianos de la «Rosa Blanca» y al público en general, que todos los envases de botellas y sifones mercados con aquel nombre como también la maquinaria para gaseosas han sido adquiridos de aquella sociedad por los citados Bosch y Sansó.

Tienda
Hay una para alquilar, con entresuelo interior, en la calle de Brossa, número 30. Informarán en la Sastrería de la Viuda de Mir, calle del Conquistador, número 4.
HALLAZGO.—La persona que tenga extraviado un perro de presa joven puede pasar por la Plaza Mayor, número 15 y se le entregará.

Se alquilan dos pisos principales de mucha capacidad y un entresuelo, situados en la calle del Sol, número 38. Darán razón en el mismo entresuelo, primera puerta.

Practicante de Farmacia
Se necesita uno que esté enterado del despacho. Informarán, Plaza de Santa Eulalia, número 19.

Se alquila una espaciosa casa de recreo situada frente la torre del vigía de Porto-pi. Informarán en la calle del Conquistador, número 42, segundo.

Dinero á préstamo
Con buenas hipotecas, calle de Mesquida, número 2, darán razón.

AYUDA para una madre de familia
Se desea vender una cabra maltesa de buena raza, su leche de tres meses, especial para amamantar á una criatura. En esta imprenta darán razón.

Establecimiento de Horticuultura, floricultura y arboricultura, calle de los Olmos, número 2
En dicho establecimiento se han recibido un gran surtido de palmeras de adorno; enredaderas Glamati, Binonia y Kera de tres metros de altura; tilos en mesetas y otras muchas variedades de plantas.

Piano en venta
Por ausentarse su dueño se vende uno de construcción moderna y casi nuevo. Informarán, Olmos 120, 1.º

SOMBRILLAS
NOVEDAD, ELEGANCIA, BARATURA
Desde las más lujosas hasta las más económicas. Se ha recibido gran surtido en la Perfumería de Casanovas—Cadena, 6.

ASMA, TOS, catarras pulmonares y bronquiales, bronquitis, etc.
EL EUCALIPTOL es además de excelente expectorante y antiasmático, un poderoso antiséptico clasificado entre los que impiden el desarrollo del bacilo de la tuberculosis. Asociado á los conocidos pectorales «SAVIA DE PINO MARITIMO» y «BALSAMO DE TOLU», se halla en las PASTILLAS BALSÁMICAS MORELLÓ.
De venta principales farmacias, Palma. VALENZUELA, á 1:50 pesetas caja.
PALMA DE MALLORCA
Imprenta de Amengual y Muntaner

NO MAS CASPA, NI CANA.
NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA
El Tricótero Padró
que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.
60 años de éxito á pesar de un número de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.
De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.
Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela Hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.